



Les Nouvelles de l'association Pays Cévenol

La recyclerie profite de la venue du printemps pour opérer quelques modifications:

L'actuelle encadrante en recyclerie, Cendrine, quitte ses fonctions pour de nouveaux horizons.

Gersande, encadrante en informatique, actuellement en arrêt maladie, est remplacée depuis le mois de Février par Yoann.

Simon, encadrant en aménagement en espaces verts a pris ses marques et gère aussi la partie cycles.

Evènements:

Au mois de Mai 2023, l'association organise 2 rendez-vous:

A l'occasion de l'événement national "**Mai à Vélo**", nous proposons 2 journées "auto-réparation de vélos". C'est l'occasion de venir réparer ou réviser votre bicyclette. Nous mettons à disposition nos outils et notre savoir faire.

Judi 4 et Samedi 13 Mai, 9h-12h et 13h-16h.

Sur inscription. + d'infos sur notre page web et Facebook...

La recyclerie organise une **journée porte-ouvertes**.

Venez visiter les locaux, rencontrer l'équipe, discuter des actions de l'association.

Vous retrouverez notre point de vente d'objets à des prix accessibles au plus grand nombre.

Recyclerie/Atelier :
22, ZAM du Tapis-Vert à Saint-Hippolyte-du-Fort,
du Lundi au Vendredi 9h à 12h// 13h à 16h.



Actualités:



Journée au Skatepark de Ganges

Samedi 25 mars, Simon accompagné de Nino, Gérald, Miguel et Maël ont représenté le chantier d'insertion à la journée organisée par Agantic. L'événement "tout ce qui roule et ce qui glisse" se déroulait au skate park de Ganges.

Ils ont installé un stand de vente de vélos et de sensibilisation avec distribution de flyers.

Cette journée s'est très bien déroulée et bon

nombre de participants ont pu partager leur intérêt

en notre présence. Nous espérons renouveler ce genre d'animation, qui offre une visibilité très positive pour notre structure.



Formation Broyeur

Lundi 24 Avril, Simon Greg et Mickaël ont participé à une formation pour pouvoir utiliser correctement un broyeur à végétaux. Cet outil nous permettra de broyer directement sur place les déchets verts, puis de réemployer les résidus comme engrais ou paillage. Au programme de cette formation : utilisation et entretien de la machine, mais surtout sécurité...

Sensibilisation

Notre équipe de salariés est allée pour la première fois au contact des usagers de la déchetterie de Liouc afin de les sensibiliser à la réduction des déchets et au ré-emploi d'objets. Ces actions sont menées pour donner de la visibilité à l'association et pour inviter les usagers des déchetteries à déposer leurs meubles, vélos ou objets à la recyclerie au lieu de la traditionnelle benne...

Compost



Delphine a fabriqué un composteur en bois de palette et l'a placé stratégiquement, proche de la salle de repas, pour faciliter l'accès aux dépôts de déchets organiques. Cet objet permet aussi de pouvoir sensibiliser le public sur l'importance du compost. Le compostage est une méthode efficace de réduction des déchets, d'enrichissement du sol et de réduction de la dépendance aux engrais chimiques.

Chantiers terminés:



Aménagement et espaces verts

L'équipe de salariés menée par Simon, a mené à bien plusieurs chantiers en ce début d'année 2023. A Sauve, ils se sont occupés d'entretenir le sentier de la mer des rochers et ont embelli les espaces verts de la MEEEX.

Ils ont aussi remis en état et entretenu un jardin à la Française de l'EHPAD "Les Cigales" à Pompignan.



Recyclerie

Les meubles relookés par nos équipes sont en perpétuel renouvellement, nous soulignons particulièrement quelques pièces uniques créées en ce 1er trimestre: Des meubles de jardins en palette, un piano détourné en comptoir de bar, des plateaux de jeux, et même une commande de boîte à livres...



Informatique et communication:

Malgré les aléas causés par l'absence d'encadrant durant quelques semaines, l'équipe informatique à tout de même produit des cartes de visites et des drapeaux pour la Mission locale "Garrigue Cevennes". Ils se sont recentrés sur la production de documents de communication de la recyclerie ainsi que de l'aménagement d'espace verts (flyers, affiches, dépliants...). Le site internet et la page Facebook ont été mis à jour et sécurisés. Le site reste accessible sur l'adresse www.recycleriepayscevenol.fr



Immersion en Mars:



Dans le cadre du contrat d'insertion, les salariés peuvent effectuer un ou plusieurs stages en immersion (PMSMP), afin de tester une expérience en situation professionnelle dans une entreprise correspondant à leur projet.

Camille

J'ai effectué un stage de 3 jours chez Saléry Agencement où j'ai pu découvrir l'entreprise. Elle réalise différentes menuiseries en bois.

Les menuisiers fabriquent du début à la fin des portes, volets et escaliers pour les particuliers et les magasins. En suivant la demande du client, ils transforment du bois brut qu'ils coupent, assemblent, poncent et peignent pour obtenir le résultat souhaité.

Pour cela ils ont un atelier complet comprenant de grosses machines : raboteuse-dégauchisseuse, scie à ruban, scie sur table et d'autres outils: scie à onglets, défonceuse, ponceuse.

J'ai pu observer et aider sur de petites choses en posant du mastic, de la lasure et en ponçant. J'ai aussi visité un chantier pour rencontrer les menuisiers-poseurs qui ne travaillent pas à l'atelier et font principalement de la pose de menuiserie en aluminium.



Jonathan

J'ai fait un stage de 4 jours en Mars au garage Peugeot Citroën d'Olivier Goudin. J'ai eu un bon accueil. Ma mission était faite d'observations et d'interventions légères quand on sollicitait mon aide.



J'ai assisté à l'entretien de quelques véhicules:

remplissage de lave-glace, de liquide de refroidissement et fait la vidange, la pression de pneu et la vérification des éclairages avant et arrière.

J'ai également aidé au démontage de l'arbre de transmission d'un camion plateau, j'ai regardé comment se faisait un changement de pneu, l'équilibrage, le changement d'un filtre à huile ou à carburant, le changement de l'équipement de freinage, le remontage d'un moteur, l'utilisation d'une valise de diagnostic et rédigé des fiches d'intervention.

Ça confirme mon projet en mécanique automobile pour pouvoir avoir mon CAP.

Départs



Camille

J'ai intégré le chantier fin avril 2022. J'ai été très bien accueillie par les différents encadrants. Le chantier m'a permis de me sociabiliser et de rencontrer des personnes de différents horizons.

Comme j'ai pu passer beaucoup de temps à la recyclerie, j'ai fabriqué et restauré divers petits meubles et chaises. Cela m'a permis d'approfondir mes compétences en bricolage, en utilisant l'outillage ainsi qu'en apprenant diverses techniques (ponçage, sciage...) avec l'aide de mon encadrante Cendrine. J'ai aimé travailler en équipe pour s'entraider sur les différents projets. Avec Gersande en informatique, j'ai pu apprendre à faire des mises en pages et l'utilisation de Scribus. Céline m'a aidé à trouver deux stages en immersion professionnelle dans le domaine du bois à la menuiserie Saléry à St-Hippolyte-du-Fort et chez David Steinfeld sculpteur sur bois à Monoblet.

Sandrine

J'ai intégré le chantier pour la première fois le 6 décembre 2021 où j'ai été très bien accueillie par les différents encadrants: Gersande, Cendrine, Marc ainsi que par mes nouveaux collègues. J'ai découvert l'upcycling à la petite recyclerie où j'ai confectionné des boucles d'oreilles avec des chambres à air et d'autres articles. En aménagement, avec Marc, j'ai pu apprendre à travailler sur des murs en pierres sèches ou pierres maçonnées en effectuant des petits travaux au sein des villages, afin de réhabiliter des murs abîmés par le temps ou embellir certaines communes.

Ce travail a été pour moi une petite façon de contribuer à la conservation du patrimoine de la région que représente les murs en pierres. En février 2022, j'ai participé à l'ouverture de la recyclerie avec Cendrine et Fouad aux vélos, où j'ai collaboré à la fabrication des espaces de travail ainsi qu'à l'aménagement des lieux. J'ai dû m'arrêter à cause d'une blessure. J'ai réintégré le chantier le 2 septembre 2022. A l'atelier, j'ai pu approfondir mes connaissances en bricolage et acquérir de nouvelles compétences en restaurant des petits meubles mais également apprendre diverses techniques avec Cendrine. Céline m'a suivie dans mon projet professionnel et m'a permis de faire une immersion au CPPP de Quissac où j'ai aidé à la préparation des décors et du spectacle Whale Street de Quissac du 15 avril 2023 avec toute l'équipe de la compagnie et les artistes. J'ai passé une excellente semaine. Ce chantier est enrichissant car il permet de rencontrer, échanger et collaborer avec des collègues de tous âges et tous horizons mais aussi d'accroître des connaissances grâce au savoir de chacun. Merci à Mehdi de m'avoir initiée à la photographie toute une matinée. Je remercie Cendrine, Gersande, Marc, Simon, Yoann et Céline pour leur aide, leur écoute, leur bienveillance et leur gentillesse sans oublier Danielle et Patricia.

Merci à mes collègues pour les bons moments, les délires et les fous rires.